
20200120 第 124 回 運輸の日 

 

日    時 ： 2020 年 01 月 20 日（月）10：30～ 

場    所 ： 東神トラックステーション 

行 動 者 ： 阿部健次郎（川崎運送労働組合） 

           数見  秀樹（ヤマト運輸労働組合神奈川支部）  

 山上  和也（全日通労働組合神奈川支部） 

           淺井  義昭（丸全昭和運輸労働組合） 

           池田  勇二（ヤマト運輸労働組合神奈川支部） 

           井上  隆雄（ヤマト運輸労働組合神奈川支部） 

           岡本  公  （全日通労働組合神奈川支部） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

本日は晴天に恵まれ、最適な行動日和になりました。今回も、東神トラックステーションにて、企業実態

調査と清掃活動を行いました。今回の行動者は、川崎地区連の強者 7 人！ 

今日は「『36 協定』について、締結内容と労働者代表が誰なのか知っていますか？」という設問。 

 

【調査結果】 

①36 協定（内容）について？ 

知っている＝9 件 

知らない＝17 件  

※労働組合があるが知らない＝5 件 

聞いた事がある＝5 件 

 

②労働者の代表がだれか？ 

知っている＝8 件 

知らない＝15 件 

わからない＝8 件 



【ドライバーさんから】 

○組合も 36 協定も無いが、死亡事故が発生し監査が入ったため、会社が労務管理を強化したため、

今は長時間労働にはなっていない。 

○親会社が長時間労働を是正しているため、子会社が代わりには運行している。 

○組合の話をすると、会社を辞めてくれと言われそう。 

○監査が入るときは、改ざんをしているようだ。 

○組合の人がなっていると思う。内容はよくわからないけど、最近時間にうるさくなってきた。 

 

【清掃活動】 

施設の南側(市道側)を清掃しました。 

前回の清掃活動で同所を行ったものの、1 ヶ月間で、ものすごい量のゴミが放置され、がっかり感満載

になりました。 

ペットボトル 2 袋、瓶缶 2 袋、燃えるゴミ 3 袋。パレット 3 枚や発泡スチロールなどを回収しました。 

 

阿部 

東神トラック ST にて、組織拡大(労働組合の有無、36 協定について)アンケートを休憩しているドライバー

さんに質問させて頂きながら、今日の行程や荷待ち時間などについてお話を聞かせてもらいました。 

午後より、緑地帯の清掃を行ないましたが、想像以上に、悪臭と汚れが酷く心が折れました。 

一番の問題は、ポイ捨てする方々のモラルの欠如ですが、施設管理者もゴミ箱の数を増やしたり、ゴミを捨

てづらい環境整備も必要ではないでしょうか？また、敷地に隣接しているコンビニを巻き込んで、一緒に対

策を考えて行く事も、必要と思いました。 

 

数見 

本日、午前中の組織拡大行動ではトラックステーションでのトラックの動きが少なく、働く仲間であるド

ライバーさんからの声をあまり聞けませんでした。その中で聞けた事は、中小のトラック会社には労働組

合が無く不満や改善要求が会社に言えないドライバーが多い事です。 

午後からのトラックステーション清掃活動は緑地帯のゴミ回収を行いました。あまりにも多くのゴミが放

置されている事に唖然としました。一部のドライバーが常識の無い行動をとる事によりトラック産業全体

が世間からどのよう見られているのかと考えさせられました。トラック産業の底上げの一丁目一番地は

ドライバーさんのモラルの向上ではと思います。本日、共に行動を行った皆さん、大変にお疲れ様でし

た。 

 

淺井 

組織拡大行動では 36 協定と労働者代表者について聞いてみましたが、かろうじて、36 なり、時間外

規制なり、拘束時間について認識はあるものの、労組のないような会社では中身までの説明は薄く、理

解は浅いようでした。 

清掃活動では、驚くほどゴミの量が多く。本格的にやるには相当な人数や時間が必要と実感しました。

徐々に、断続的にやる以外には綺麗にはなりそうにありませんでした。 

少しモラルを疑ってしまいました。 

 



井上 

トラックステーションの清掃を行うことが第三者の我々が関わる話しではありえないけど、あまりにモラ

ルがないのにあきれ変えりますね。 

少しでも見ていなけりゃポイ捨てする人に気づいて欲しいけど我々の自己満足なのでしょうかね！大変

だけどもまたやりましょう。頑張りましょう、うちの副委員長が置き忘れた財布を届けてくれるいい人もい

ますから！ではまた   

 

池田 

天気もよく快適な中での行動でした。 

拡大行動では、組合があるかないかはっきりしない方もおり、運輸関連の会社の取組の遅さというか、

他の業種との差というか、まだまだ取組を地道に続けていかなければならないと感じました。 

昼からの掃除では、正直きたないです。 

一つのゴミが次のゴミを誘発しています。植栽も手入れが行き届かないところがあり、ゴミを捨てること

への罪悪感を感じなくさせていると思います。 

１エリアだけでなく、全面見せながら取り組んでいかないと効果が続かないかなともおもいました。 

 

山上 

今日は会社に労働組合の有無と 36 協定について、ドライバーにヒアリングをおこないました。 

労働組合の有無や 36 協定を結ぶのに必要な職場代表者などについて、労働組合はないと答えたド

ライバーがほとんどで、労働組合があると答えたのが 8 社中 2 社のみで、職場代表者がいるかの問

いには、全員が知らないと答えました。 

36 協定についても、ほとんどのドライバーがない、あるいは知らないとの答えでした。 

ドライバーの罰則付 36 協定は 5 年間猶予されているとはいえ、あまりにも現場で働くドライバーに認

知されていないことを感じました。 

また、会社も長時間労働への対策を講じていないことも分かりました。 

 

岡本 

午前中の調査の結果ですが、会社に労働組合がある人、無い人、入社して間もないのであるのか無い

のか分からない人と様々でした。 

働き方改革というのはなんとなく聞いて知ってはいるが、既に法律が順次施行されていること。また、自

身にも関わることとは理解されてはいない印象です。なので 36 協定についても、「それ何ですか？」と

いう人ばかりであった。 

 

 

 

20200119 湘南地区連絡協議会 第 2 回幹事会 

 

2020 年 1 月 19 日湘南地区連絡協議会 第 2 回幹事会が湯乃泉東名厚木健康センター会議室

にて開催された。 

冒頭、萩原議長より年頭の挨拶があり、その後に経過報告として 



① 2019 年 11 月 20 日（水）第 1 回幹事会 

②     12 月 4 日（木）湘南地域連合 連合の日 

③     12 月 6 日（金）湘南地域連合 第 29 回定期総会 

の各報告があった。 

 

続いて協議事項として 

1．湘南地域連合を通じての政策・制度要求と提言に対する回答について 

 

2．政策・制度要求と提言 ※各自 1 件の要請 

 ①2021 年度 湘南地域連合を通じての政策・制度要求と提言 

      ※6 月中旬を最終集約日とする。 

 

  ②2020 年度 神奈川交運労協を通じての政策・制度要求と提言 

 ※道路調査を 4 月に実施。３月末日を最終集約日とする。 

 

３．レクリエーションの考え方について 

 １）湯乃泉東名健康センター 

   ○費用について  参加人数を把握し県連補填を勘案し後日報告 

   ○分担金について 県連負担金 50,000― 

 

 2）弁慶果樹園『BBQ』 

   日 時：2020 年 5 月 10 日（日）12：00～ 

   場 所：弁慶果樹園 

① 各単組参加人数については次回の幹事会にて確認 

② 飲食の量 

a)1,400 円コースを基本とします。 

b)餅つきは 2 回行います。 

c)飲物については昨年の実績に基づいて算出する。 

 

   昨年の意見として肉が少なかったとのことなので今回も事前に購入して持ち込むこととする。： 

 

4．道路実態調査について 

  ○藤沢市内 

    日 時：4 月 13 日（月） 

    要 請：萩原和、三葛、前川、望月 

 

  ○広 域 

    日 時：4 月 15 日（水） 

    要 請：萩原和、萩原弘、鈴木政、伊藤 

 



5．運輸の日の行動について 

  日 時：2020 年 3 月 9 日（月）10：30～12：00 組織拡大 13：00～14：45 清掃活動 

  場 所：東神トラックステーション 

  行動者：西井、黒川、鈴木政、望月、小山、伊藤 

 

6．年間行動計画について 

別紙にて確認 

 

7．共闘関係諸行動 

① 湘南地域連合 連合の日 

日時：2020 年 1 月 20 日（月）18：15～ 

場所：藤沢駅頭 

要請：萩原和、志田 

 

② 湘南地域連合 新春の集い 

日時：2020 年 1 月 23 日（木）18：00～ 

場所：藤沢市民会館 

要請：萩原和、小山、安西 

会費：1 人/6,000 円 ※県連にて支払い済 

 

③ あべともこ 新春の集い 

日時：2020 年 2 月 1 日（土）14：00～ 

場所：藤沢市民会館 

要請：小久保、安西 

 

④ 湘南地域連合 連合の日 

日時：2020 年 2 月 19 日（月）18：15～ 

場所：藤沢駅頭 

要請、西井、宮川 

※各敬称略 

 

8．組織内関係（案） 

次回以降の役員会、幹事会、レクリエーションの日程を確認した。 

 

政策・制度要求に対しての回答を出席者全員で確認し、必要であれば再度の要求をすることを確認し

た。 

 

最後に藤沢市議の大矢徹氏より、藤沢市政の現況などの説明をいただき第 2 回幹事会は終了し、そ

の後レクリエーションを開催した。 

 


